

Conferencia con prensa extranjera:

Putin amenaza con entregar armas de largo alcance para atacar objetivos occidentales

THE ASSOCIATED PRESS, FRANCE PRESSE y EFE

En una inusual conversación con la prensa extranjera, el Presidente Vladimir Putin advirtió que Rusia podría proporcionar armas de largo alcance a otros países para atacar objetivos en Occidente, luego de que aliados de la OTAN otorgaron permiso a Ucrania para emplear sus armas para lanzar ataques contra territorio ruso. Además, ratificó la disposición de Moscú para usar armas nucleares si percibe una amenaza a su soberanía.

Las recientes acciones de Occidente socavarán aún más la seguridad internacional y podrían conducir a "problemas muy graves". "Eso marcaría su participación directa en la guerra contra la Federación Rusa, y nos reservamos el derecho a actuar de la misma manera", añadió Putin, en una sesión de más de tres horas con altos directivos de agencias noticiosas internacionales, en el marco del Foro Económico Internacional de San Petersburgo.

EE.UU. y Alemania autorizaron a Ucrania para atacar algunos objetivos en territorio ruso con las armas de largo alcance que están suministrando a Kiev.

Un funcionario de Occidente y un senador de EE.UU. dijeron ayer que Ucrania ha utilizado armas estadounidenses para ataques dentro de Rusia, como parte de una nueva directriz aprobada por el Presidente Joe Biden, la cual permite que se utilicen armas estadounidenses con el propósito limitado de defender Járkiv, la segunda ciudad más grande de Ucrania.

El líder ruso dijo que, "por alguna razón", Occidente no cree que Moscú usará su arsenal nuclear, pese a que está en su doctrina de seguridad.



EFE/EPA/VALENTINA PEVTSOVA / SPUTNIK / KREMLIN POOL

Putin afirmó que el uso de algunas armas suministradas por Occidente involucra a personal militar de esos países para controlar misiles y seleccionar objetivos, y por lo tanto, Moscú podría tomar medidas "asimétricas" en otras partes del mundo. El ejército de Estados Unidos afirmó que no controla los misiles que proporciona a Ucrania ni los objetivos.

"Si consideran que es posible entregar este tipo de armamento a la zona de combate para lanzar ataques contra nuestro territorio y causarnos problemas, ¿por qué no tenemos el derecho de suministrar armas del mismo tipo a algunas regiones del mundo donde puedan usarse para lanzar ataques contra instalaciones de alta importancia de los países que lo hacen contra Rusia?", preguntó el mandatario.

"Lo pensaremos", dijo Putin, que usó el foro de San Petersburgo como vitrina para promocionar el desarrollo de Rusia y buscar inversores. Aunque las reuniones con periodistas formaban parte de sesiones anteriores, no había respondido a preguntas de la prensa de Occidente en el evento de San Petersburgo desde el inicio de la guerra.

El año pasado, periodistas de países que Rusia considera hostiles, como EE.UU., Reino Unido y la Unión Europea, no fueron invitados al evento, mientras que funcionarios e inversionistas de Occidente también se mantuvieron alejados después de que se impusieron sanciones a Moscú por su invasión a Ucrania.

Putin insistió en que su país "no empe-

zó la guerra contra Ucrania", y culpó de ello a la revolución prooccidental de 2014.

"Todo el mundo piensa que Rusia empezó la guerra en Ucrania. Me gustaría subrayar que nadie en Occidente, en Europa, quiere recordar cómo empezó esta tragedia", dijo.

El Presidente ruso rechazó dar el número de bajas rusas en el campo de batalla en los más de dos años de conflicto, limitándose a decir que las de la ex república soviética eran cinco veces superiores.

El tema de las bajas militares es extremadamente delicado en Rusia, donde se prohíbe cualquier crítica al conflicto y donde "difundir información falsa" sobre el ejército implica una pena máxima de 15 años de cárcel.

Arsenal nuclear más poderoso

Cuando se le preguntó si Rusia podría recurrir al uso de armas nucleares, Putin dijo que las condiciones para el uso de ese arsenal están claramente establecidas en la doctrina de seguridad de Moscú.

"Por alguna razón, en Occidente creen que Rusia nunca lo usará (...) Miren lo que está escrito allí", dijo sobre la doctrina nuclear rusa. "Si las acciones de alguien amenazan nuestra soberanía e integridad territorial, consideramos posible usar todos los medios a nuestra disposición".

Las armas nucleares tácticas de Rusia son mucho más poderosas que las que Estados Unidos empleó contra Japón en la Segunda Guerra Mundial, indicó Putin.